

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	52 (1979)
Heft:	10
Nachruf:	Oberstleutnant Fred Karlen : Ehrenmitglied des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Autor:	[s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

zu ersteigen. Je ressentais une grande lassitude et pourtant je n'étais pas fatigué. J'ai ouvert la porte du dortoir no 16, je me suis arrêté brusquement et mes yeux se sont portés sur les rangées de lits, à gauche puis à droite; la chambre était vide, il n'y avait plus personne. Et pourtant ce matin, là, il y avait Fritz, ici, il y avait Edwald, etc. J'ai ressenti un grand vide car j'étais le dernier. Certes, la tristesse n'était pas d'être le dernier, la

tristesse était de réaliser que c'était la dernière fois.»

Sind Sie noch nicht 60 Jahre alt, lieber Leser? Dann «dürfen» Sie ja noch mitmachen! Zugegeben, auch ein Orientierungslauf, auch ein ziviler Lauf ohne Packung macht Freude. Vor allem aber kann er Anreiz für ein «zielstrebiges» Training sein. Und das Training ist's, das uns gesund hält. Wir danken Fourier Margot für seine herzlichen Erinnerungen.



† Oberstleutnant Fred Karlen

Ehrenmitglied
des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Am 6. September 1979 nahm eine grosse Trauergemeinde Abschied von Fred Karlen. Sein Hinschied, im Alter von erst 56 Jahren, hat alle, welche ihn kannten zutiefst erschüttert.

Seine ganze Schaffenskraft stellte er in den Dienst der EDMZ, in der er am 1. Dezember 1951 seine Karriere begann und seit dem 1. April 1977 Chef der Sektion Verwaltung und betriebswirtschaftliche Dienste und gleichzeitig Stellvertreter des Chefs der EDMZ war. Seine Laufbahn zeichnete sich von Anfang an durch unerschöpflichen Fleiss und vielseitiges Interesse aus, das verbunden war mit steter Weiterbildung.

Obwohl wir jüngeren Fouriergehilfen nicht mehr die Gelegenheit hatten Fred Karlen persönlich kennen zu lernen, so sind uns seine Verdienste für unseren Verband trotzdem unvergessen. Unsere Dokumente berichten uns folgendes: Als Oberleutnant war Fred Karlen von 1951 bis 1954 technischer Leiter der Sektion Bern; an der Delegiertenversammlung vom 10. Februar 1955 Wahl zum 2. Zentraltechnischen Leiter (im Berner Zentralvorstand), ab 1. Januar 1957 1. Zentraltechnischer Leiter — nun als Hauptmann — und das bis 1961. An der Delegiertenversammlung in Zürich, die am 30. April 1961 im Rathaus stattfand, wurde Fred Karlen in Anerkennung seines zehnjährigen, mit Hingabe und Idealismus geleisteten Einsatzes zum Ehrenmitglied des Zentralverbandes erkoren.

Der Zentralvorstand des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen schliesst sich den Worten des Chefs der EDMZ an, der am Ende seines Nachrufes sagte: «Fred, wir haben von Dir Abschied genommen. Wir danken Dir für alles, was Du uns gegeben hast. Du hast uns immer das gute Beispiel gezeigt und dieses Beispiel soll uns stets ein verpflichtendes Vorbild sein.»